
Отчёт о депутатской деятельности  

депутата Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры шестого 

созыва (2016 – 2021гг.)  Айсина Рината Рафиковича  

за IV квартал 2016 года и 2017 год 

 

      В соответствии с Постановлением Избирательной комиссии Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры от 21 сентября 2016 года №1303 «Об 

общих результатах выборов депутатов Думы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры шестого созыва», по итогам избирательной кампании, Ринат 

Рафикович Айсин избран депутатом Думы Ханты-Мансийского автономного округа 

– Югры (далее также – автономный округ) шестого созыва (2016 – 2021 гг.) по 

Сургутскому одномандатному избирательному округу № 12. 

Деятельность депутата в депутатском корпусе Думы автономного округа 

осуществляется на непостоянной основе. Начало полномочий с 6 октября 2016 года. 

Ринат Айсин входит в состав депутатской фракции Всероссийской 

политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Думе автономного округа,  член 

Политического совета Сургутского Местного отделения Всероссийской 

политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

 

1. Участие в работе Думы автономного округа 

 

Деятельность депутата в Думе Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры осуществлялась в соответствии с Конституцией Российской Федерации, 

Уставом Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, окружными законами «О 

статусе депутата Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры», иными 

нормативными актами. 

В рамках законотворческой деятельности в 2016 году Р.Р. Айсин принял 

участие во всех 4 заседаниях Комитета по бюджету, финансам и налоговой 

политике, на которых рассмотрено 50 вопросов. Комитетом рассмотрено и 

рекомендовано к принятию 23 проекта постановления Думы автономного округа. 

Депутат в 2016 году принял участие во всех пяти заседаниях Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры шестого созыва.  

Ринат Айсин в 2016 году принял участие в 4 заседаниях депутатской фракции 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

шестого созыва. 

В 2017 году Ринат Рафикович принял участие в девяти заседаниях Думы 

автономного округа, где принято 92 закона, из них 12 базовых законов, 80                       

– о внесении изменений в действующие законы, и  

287 постановлений.  В порядке контроля заслушано 14 информаций.  

В 2017 году  Ринат Айсин принял участие в  10 заседаниях фракции "ЕДИНАЯ 

РОССИЯ", на которых рассмотрено 45 вопросов.  

В соответствии с Постановлением Думы автономного округа от 6 октября 

2016 года № 10 «О персональных составах комитетов, Ассамблеи представителей 

коренных малочисленных народов Севера и постоянной комиссии Думы Ханты-



Мансийского автономного округа – Югры шестого созыва» Ринат Айсин является 

членом Комитета Думы автономного округа по бюджету, финансам и налоговой 

политике. Данное решение принято 6 октября 2016 года на первом заседании 

Комитета единогласно, абсолютным большинством голосов присутствующих 

членов Комитета. 

 В соответствии с положением о Комитете Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры по бюджету, финансам и налоговой политике (далее 

также – Комитет), утвержденным постановлением Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры (далее также – Дума) от 6 октября 2016 года № 6, 

Комитет осуществляет законодательную деятельность по следующим 

направлениям: 

- финансово-бюджетная политика и финансовый контроль; 

- формирование и исполнение доходов и расходов бюджета Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры (далее – автономный округ), окружных государственных 

внебюджетных фондов, использование государственных финансовых средств 

автономного округа; 

- налоговая политика; 

- программа социально-экономического развития автономного округа; 

- фонды; 

- ценные бумаги; 

- вопросы страхования; 

- наделение органов местного самоуправления муниципальных образований 

автономного округа отдельными государственными полномочиями; 

- собственность и приватизация; 

- взаимодействие со Счетной палатой Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры; 

- иные направления деятельности, отнесенные к его ведению Думой автономного 

округа. 

В ноябре 2016 года Ринат Рафикович принял участие в совместном заседании 

комитетов Думы Югры, на котором был рассмотрен вопрос о проекте закона Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры «О бюджете Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов». 

В 2017 году Ринат Айсин принял участие в десяти заседаниях Комитета,  на 

которых рассмотрено 50 вопросов. 

В отчетном периоде Комитетом рассмотрено и рекомендовано к принятию 23 

проекта постановлений, рассмотрено 18 проектов законов и рекомендовано к 

принятию 16 законопроектов, в том числе  5 базовых законов автономного округа, 

11 законов о внесении изменений в законы автономного округа. 

 Работа Комитета в отчетном периоде велась в соответствии с основными 

направлениями деятельности Комитета по бюджету, финансам и налоговой 

политике Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

 В своей работе Комитет взаимодействует с другими Комитетами Думы 

автономного округа, Правительством автономного округа, Счетной палатой 

автономного округа, исполнительными органами власти Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры. 

На шестом заседании Комитета в марте 2017 года принято решение 

рекомендовать Думе автономного округа принять проект постановления Думы 



автономного округа "Об утверждении наказов избирателей депутатам Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры и обращении к Правительству Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры о реализации данных наказов 

избирателей", с предложением направить на софинансирование мероприятий 

подпрограммы "Формирование современной городской среды" государственной 

программы автономного округа "Развитие жилищно-коммунального комплекса и 

повышение энергетической эффективности в Ханты-Мансийском автономном 

округе – Югре на 2016– 2020 годы", утверждённой постановлением Правительства 

ХантыМансийского автономного округа – Югры от 9 октября 2013 года № 423-п, 

денежные средства в сумме 193,5 млн. рублей, предусматривающий также участие 

депутатов Думы автономного округа в реализации мероприятий вышеуказанной 

государственной программы. Таким образом, в адрес заместителя Губернатора 

автономного округа Д.В. Шаповала парламентарием направлены предложения по 

реализации в избирательном округе ряда мероприятий, которые в течение 2017 года 

успешно проведены. 

По правотворческой инициативе Комитета на девятом заседании Думы 

автономного округа принято постановление Думы автономного округа "Об 

обращении Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры к Министру 

финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову по вопросу внесения изменения в 

Налоговый кодекс Российской Федерации". В обращении предлагается рассмотреть 

вопрос о внесении в статью 333.38 Налогового кодекса Российской Федерации 

изменения, предусматривающего освобождение физических лиц от уплаты 

государственной пошлины за нотариальное удостоверение сделок с участием 

органов государственной власти субъектов Российской Федерации или органов 

местного самоуправления по мене недвижимого имущества, расположенного в 

аварийном и подлежащем сносу доме. С целью проведения подготовительного этапа 

к рассмотрению закона о бюджете автономного округа на период 2018 – 2020 годы, 

а также принятия обоснованных решений по рассматриваемым законопроектам и 

более тщательной проработки вопросов по бюджету, финансам и налоговой 

политике Комитетом в сентябре 2017 года организованы и проведены депутатские 

слушания на тему «Об основных направлениях налоговой, бюджетной и долговой 

политики Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, характеристиках 

проекта закона о бюджете Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2018 

год и на плановый период 2019 и 2020 годов» По итогам заседания подготовлены и 

направлены в адрес Губернатора Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

рекомендации депутатских слушаний.  

В ноябре 2017 было проведено совместное заседание комитетов Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры шестого созыва, на котором рассмотрены 

и рекомендованы к принятию в первом чтении следующие проекты законов 

ХантыМансийского автономного округа – Югры: "О бюджете Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов"; 

"О бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2018 год и на плановый период 

2019 и 2020 годов".  

Комитетом, в соответствии с Планом работы Думы автономного округа на 2017 

год, рассмотрены 15 отчётов и информаций об исполнении бюджета автономного 

округа, об итогах работы Счётной палаты автономного округа, о ходе реализации 



государственных программ автономного округа, и другим вопросам, касающимся 

деятельности Комитета, представленные Правительством автономного округа, 

Счётной палатой автономного округа, Территориальным фондом обязательного 

медицинского страхования и органами исполнительной власти автономного округа: 

- об исполнении бюджета территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2016 год; - об 

исполнении бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2016 год, 

за первый квартал, первое полугодие и девять месяцев 2017 года; - о работе Счётной 

палаты Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за четвёртый квартал 2016 

года, за 2016 год и ежеквартально за 2017 год; - об управлении и о распоряжении 

государственным имуществом, в том числе о составе государственного имущества, 

совершённых сделках, перечне имущества, переданного в управление органам 

государственной власти Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, о 

результатах приватизации за 2016 год; - о ходе реализации за 2016 год следующих 

государственных программ автономного округа: "Развитие транспортной системы 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2014–2020 годы", "Управление 

государственными финансами в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре на 

2014–2020 годы", "Создание условий для эффективного и ответственного 

управления муниципальными финансами, повышения устойчивости местных 

бюджетов Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2014–2020 годы"; - о 

ходе реализации областной целевой программы "Сотрудничество" за 2016 год. 

Кроме того, за отчётный период на заседаниях Комитета по инициативе депутатов, 

членов Комитета, заслушана следующая информация: о деятельности 

некоммерческой организации "Окружной фонд развития жилищного строительства 

"Жилище" за период 2015 и 2016 годов; о совершенствовании механизма 

взаимодействия между инвесторами и автономным округом по строительству 

общеобразовательных организаций на территории автономного округа, для 

исполнения перечня поручений Президента Российской Федерации. о 

финансировании мероприятий предусмотренных подпрограммой "Содействие 

развитию жилищного строительства" государственной программы "Обеспечение 

доступным и комфортным жильем жителей ХантыМансийского автономного округа 

– Югры в 2016–2020 годах" (выкуп жилья). За отчётный период Комитетом в адрес 

Правительства автономного округа, органов исполнительной власти автономного 

округа и учреждений (организаций) автономного округа направлено 13 

протокольных выписок и запросов. 

 

2. Работа с избирателями 

 

В 2017 году парламентарий провел 13 приёмов граждан по личным вопросам  

в общественной приемной местного отделения политической партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» в городе Сургуте, в Региональной общественной приемной политической 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в городе Ханты-Мансийске и в общественной 

приёмной депутата. 

На площадке приёмной депутата проводились встречи с избирателями с 

участием депутатов и представителей Администраций города Сургута и 

Сургутского района. Ответы на многие актуальные вопросы люди получали на 

месте.  



Также обращения граждан поступали на сайт Думы автономного округа (2), 

посредством соцсетей (11) и в письменной форме (76). Всего 167 обращений за 2017 

год, 4 из которых коллективные. 

Вопросы в обращениях граждан содержат различную тематику: вопросы 

ЖКХ, жилищные, вопросы социальной защиты, оказание материальной помощи, 

вопросы в социальной сфере, касающиеся образования, спорта и науки, трудовые 

отношения, связанные с транспортом и строительством. 

Часто с обращениями к депутату обращались социально незащищенные 

категории граждан: пенсионеры (73), инвалиды и семьи с детьми инвалидами (8), 

многодетные семьи (10). 

Соответствующие депутатские запросы по обращениям граждан своевременно 

направлялись в органы государственной власти автономного округа и органы 

местного самоуправления по компетенции поставленных в обращениях вопросов. 

Разъяснения о порядке и правилах реализации их законных прав и интересов 

своевременно сообщались заявителям. 

Из числа поступивших обращений в адрес Р.Р. Айсина 30 обращений 

рассмотрены положительно. По 132 обращениям даны исчерпывающие 

разъяснения. 

Так, например,  к депутату Айсину обратилась восьмидесятилетняя женщина, 

которая в связи с боевыми действиями на юго-востоке Украины вынуждена была 

оставить свой дом и перебраться в Сургут.  Из-за отсутствия юридической 

грамотности и долгих бюрократических процедур она долгое время находилась без 

собственных средств к существованию. Главная проблема состояла в сложности 

подтверждения трудового стажа заявительницы. Во-первых, потому что 

предприятия, на которых она работала, давно ликвидированы, во-вторых – записи в 

трудовой книжке не соответствовали требованиям Пенсионного Фонда РФ. 

В результате проработки вопроса и взаимодействия с архивами Донецкой Народной 

Республики Ринат Айсин совместно с юристами смог добиться регулярных и  

полноценных пенсионных выплат заявителю.  

Важно, что в процессе взаимодействия с жителями города применяются самые 

современные способы и механизмы работы, такие как: прямое общение посредством 

социальных сетей, внедрение электронной системы учёта обращений граждан, 

видеотрансляции и ответы на вопросы в режиме онлайн. 

 

В течение 2016, 2017 годов Ринат Айсин активно взаимодействовал с 

общественными организациями и различными учреждениями автономного округа, 

инициировал  и становился участником большого количества рабочих совещаний и 

встреч с руководством муниципальных образований, депутатским корпусом, 

руководителями предприятий и организаций по вопросам реализации социально 

значимых проектов и создания необходимых инфраструктурных объектов. 

Являясь региональным координатором федерального партийного проекта 

«Парки малых городов», Ринат Айсин в 2017 году проводил активную работу по 

реализации данного проекта. В рамках этой деятельности проводились встречи, 

рабочие совещания и видеоконференции общественного совета проекта с 

представителями муниципалитетов автономного округа. «Я считаю, что для того, 

чтобы действительно сделать парки комфортными и современными в интересах 

жителей, необходимо участие самих жителей в разработке данного проекта. Наш 



проект «Парки малых городов» всегда будет актуален и востребован. Именно от нас 

с вами зависит благоустройство общественных мест, в которых люди с 

удовольствием смогут проводить время», – прокомментировал депутат Айсин. 

 

3. Выполнение наказов избирателей 

 

Работа с предложениями по наказам избирателей осуществляется в 

соответствии с Законом Ханты-Мансийского автономного округа – Югры от 

20.07.2007 № 98-оз «О наказах избирателей депутатам Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры». 

В качестве приоритетных при оказании финансовой (материальной) помощи в 

рамках наказов избирателей в 2017 году Ринатом Айсиным были определены 

образовательные организации, учреждения культуры и спорта. 

 А именно финансовая помощь была оказана: 

 МБОУ Гимназия имени Ф.К. Салманова, г. Сургут на приобретение 

интерактивного оборудования и компьютерной техники (124 000 руб.); 

 МБОУДО "Центр детского творчества", г. Сургут на приобретение 

музыкального оборудования и комплектующих к нему, компьютерной 

техники (1 344 578 руб.); 

 МБОУ СОШ № 24, г. Сургут на организацию и проведение семинара 

"Стратегическое планирование (реализация программ развития 

образовательных учреждений)" (200 000 руб.); 

 МБОУ СОШ № 26, г. Сургут на организацию и проведение семинара 

"Профессиональный стандарт педагога. Особенности его реализации" (200 000 

руб.); 

 МБОУ СОШ № 44, г. Сургут на приобретение технологического 

оборудования (379 000 руб.); 

 МБОУ СОШ № 38, г. Сургут на приобретение спортивного оборудования и 

инвентаря (400 000 руб.); 

 МБУ "Студия "Авторское телевидение" СМИ "АТВ Березово",пгт. Березово 

на приобретение видеокамеры (200 000 руб.); 

 МБУ Центр физической подготовки "Надежда", г. Сургут на приобретение 

спортивной экипировки, спортивного инвентаря (400 000 руб.) 

 

Кроме того, средства депутатского фонда были направлены на благоустройство 

дворовых территорий муниципальных образований автономного округа  в рамках 

реализации приоритетного проекта «Формирование комфортной городской среды», 

а также выполнение поставленных Губернатором автономного округа задач по 

благоустройству придомовых территорий муниципальных образований Югры.  

Так, целый комплекс мероприятий, направленных на совершенствование 

городской среды, был реализован в Сургуте. Это стало возможным благодаря 

совместным усилиям депутатов окружного парламента и Думы города Сургута, а 

также Администрации муниципального образования.  

Участие в благоустройстве территории избирательного округа является важной 

сферой деятельности народного избранника. Помимо организации работ, 

направленных на улучшение состояния улиц и дворов, обновление или создание 



скверов и парковых зон, мест для отдыха горожан, осуществлялся контроль качества 

выполнения данных поручений. Проектирование и строительство объектов 

городской среды велось с учётом мнения горожан, при их непосредственном 

участии. Завершающим этапом стала коллективная приёмка работ.  

 

  

4. Работа со средствами массовой информации 

 

В течение отчётного периода депутатская деятельность регулярно освещалась 

в региональных, окружных и муниципальных средствах массовой информации. 

На различных информационных площадках было опубликовано 400 

материалов. 

Информация о деятельности парламентария размещается: 

-на официальных сайтах Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры, официальном сайте Ханты-Мансийского регионального отделения партии 

«Единая Россия»,официальном сайте местного отделения партии «Единая Россия» в 

городе Сургуте; 

 - в средствах массовой информации: ИА «Ugra-news.ru», ИА «Ура.Ру», ИА 

«БезФормата», ИА «О, Сургут!», ИА «ФедералПресс», сетевое издание «Вестник 

Сургутского района», информационно-аналитический портал «СИА-ПРЕСС»; 

- в газетах«Комсомольская правда; 

- на ГТРК «СургутИнформТВ», ТРК «Сургутинтерновости»; 

- на сайте депутата (http://rinataysin.ru/) 

А так жена страницах депутата в социальных сетях: 

-ВКонтакте(https://vk.com/rinat_aysin); 

-Фейсбук(https://www.facebook.com/rinataysin.ru/); 

- Одноклассники (https://ok.ru/rinat.aysin), 

- Инстаграмм (https://www.instagram.com/rinat_aysin/), 

где с помощью имеющегося технического ресурса имеется возможность обратиться 

к парламентарию по всем интересующим вопросам. 

 

Отчет о результатах работы депутат Ринат Айсин также представил в 

необычном формате – видеообращении. В нём отражены итоги работы депутата в 

рамках реализованных проектов http://rinataysin.ru/otchety-deputata-2015-2017/   

https://ok.ru/rinat.aysin
http://rinataysin.ru/otchety-deputata-2015-2017/

